

¡Ampliemos nuestra unidad! ¡Acrecentemos nuestro combate! Para hacer del año 1946 el de la LIBERACION DE ESPAÑA

LOS jóvenes españoles vemos con alegría y confianza amanecer el nuevo año, como el año de la liberación que abrirá nuevos y amplios horizontes de prosperidad a nuestra Patria.

EL año 1946 será el de la salvación de España, con el gigantesco esfuerzo de nuestro pueblo unido en la lucha para destruir el régimen de terror y de ruina franco-falangista. En este esfuerzo supremo la juventud tiene que jugar el papel que le corresponde forjando su más amplia unidad y luchando con la fé y el ardor patriótico que nos han inspirado nuestros grandes héroes.

EN el umbral de este nuevo año, dirigimos nuestro saludo emocionado y de combate a los jóvenes que han regado con su sangre el camino de la liberación de la Patria, a los jóvenes que con su resistencia heroica durante largos y penosos años han abierto la tumba al franquismo.

A DELANTE, jóvenes, para reforzar la lucha, para destruir al franquismo y conquistar una España poderosa y progresiva, en la que se nos abran a la juventud todos los caminos de la felicidad.

Prometemos seguir sus consejos y mejorarnos en la lucha por la liberación de España

DICEN A

DOLORES IBARRURI

EN SU 50 ANIVERSARIO, LOS JOVENES SOCIALISTAS UNIFICADOS.

El día 9 de diciembre se han cumplido los cincuenta años de vida ejemplar de combatiente de primera fila, de DOLORES IBARRURI, la figura más noble y más pura de la Patria, dirigente amada de nuestro pueblo. Entre los millares de pruebas de cariño y simpatía que este día recibió de todos los antifascistas de España y dea mundo, los jóvenes socialistas unificados fuimos con emoción a testimoniarle el hondo cariño y respeto de todos los jóvenes españoles, que vemos en ella nuestra mejor amiga y maestra.

La Delegación de la J. S. U. le ofreció un medallón dedicado a la memoria de su hijo, con la foto de RUBEN, cuyo ejemplo magnífico sigue mostrando a toda la juventud española el camino de la lucha firme y heroica para acabar cuanto antes con el franquismo.

Interpretando el sentir de la juventud, la Delegación le dice en su carta dirigida a DOLORES:

«Tú has sido, junto a nuestro inolvidable maestro y guía José Díaz, la que con tus justos consejos has prestado una ayuda inestimable a la creación y al engrandecimiento de nuestra gloriosa Federación de J.S.U., tú nos has alentado a seguir por el camino victorioso de la unidad y del combate decidido contra los peores enemigos de la juventud, los verdugos de nuestra Patria.

La ambición honrada de cada joven español, de cada muchacha española, es de aprender en el libro



de oro de tu vida ejemplar de heroísmo y de amor inagotable a la libertad y la independencia de nuestra Patria, de parecernos a ti en el espíritu de abnegación y sacrificio, para ser cada día más útiles a la causa sagrada de nuestro pueblo, en el que tú nos has enseñado a tener la más gran confianza y cariño».

Dolores, con sus palabras sencillas y justas expresó su agradecimiento a la juventud, diciendo que el mejor regalo que le podemos ofrecer es la realización de la unidad y la intensificación del trabajo en la ayuda a nuestros hermanos de España. Los jóvenes así lo prometemos con fe y entusiasmo.



Boletín Interior de la J. S. U. en Francia

N.º 9

PRIMERA QUINCENA de ENERO 1946

La juventud busca el camino más corto para acabar con el régimen sangriento de Franco

La J. S. U. ha empezado los preparativos de una amplia Conferencia que habrá de celebrarse en Toulouse los días 10, 11, 12 y 13 del mes de enero próximo. El solo anuncio de esta Conferencia ha despertado gran interés, no solo en los jóvenes socialistas unificados, sino entre toda la juventud emigrada, que, deseosa de ver pronto a nuestra Patria liberada, busca con ansiedad el camino más corto para acabar con el régimen de Franco y Falange.

Es seguro que esta Conferencia va a despertar un interés igual o mayor tanto en los jóvenes socialistas unificados como en los demás jóvenes que sufren en el interior de nuestro país, y no sólo por el gran prestigio de la J. S. U. entre la juventud, sino porque hoy más que nunca la juventud necesita saber cuál debe ser su papel en el conjunto de las fuerzas que han de sacar a nuestra Patria de la situación trágica en que se encuentra.

La juventud confía en que las resoluciones de la Conferencia de la J. S. U., han de estar dirigidas a reforzar la participación de los jóvenes en los combates de nuestro pueblo contra Franco, a aproximar la hora de la liberación de nuestra Patria, a poner fin a los sufrimientos de millares de jóvenes cuya vida transcurre bajo el espectro de la tristeza y la miseria. Los

Queremos una Patria en la que la juventud tenga plenos derechos al trabajo, al estudio, y a la participación en toda la vida del país.

que sufren en las cárceles y campos de concentración, esperando cada día la aparición de los piquetes de ejecución falangistas, están seguros, y pueden estarlo, de que la J. S. U. en les olvida un solo momento, y no puede olvidarles porque allí se encuentran millares de sus mejores militantes.

Ignacio Gallego

de la C. E. de la J. S. U.

En el momento en que Franco se siente impotente para seguir dominando a nuestro pueblo, los imperialistas más reaccionarios, apoyándose en gentes sin escrúpulo, cuyas preocupaciones son ajenas a los intereses de España, intentan tender un cable al régimen de Franco que le salve de la muerte mediante un compromiso con él, dirigido a ahogar a voz y la voluntad de nuestro pueblo. La juventud desprecia estos manejos encaminados al compromiso con el régimen de Franco, porque los jóvenes que derramaron ya su sangre durante 32 meses de guerra y que después han sufrido y sufren, como todo el pueblo, el terror y la miseria de este régimen odioso, no quieren que se repita la historia, y saben bien que se repetirá, que la sangre no dejará de correr, y que los sacrificios seguirán, si no se empieza por liquidar el régimen de Franco, como primera condición para normalizar la vida de nuestro país. Generosa en el sacrificio, y fiel en el servicio a su patria, la juventud tiene derecho a exigir por la sangre de sus mejo-

res, que todas las fuerzas democráticas se pongan decididamente de acuerdo para previa la liquidación del franco-falangismo, devolver a nuestro pueblo la libertad de elegir el rumbo que quiere seguir, del régimen que desea él. Y podemos estar seguros que para la noble misión de liberar a nuestra Patria se puede contar con una juventud que ha dado múltiples pruebas de su heroísmo y de su amor a la República.

La juventud busca una salida que permita a España recobrar su libertad y su prosperidad nacional, una España en la que los jóvenes tengan un puesto con plenos

(Pasa a la pág. 2.)



Sarita ALVAREZ, Secretaria de Organización de la J. S. U. del departamento del Loiret, es una gran activista de nuestra Federación. A pesar de encontrarse delicada de salud y ser madre de dos niños de corta edad, ha llevado a cabo, sin desmayo y con un gran espíritu de sacrificio, todas las tareas de la Federación dando, además, tres veces por semana, clases a los niños del Grupo Infantil de Juventud Combatiente en Orleans.

10, 11, 12 y 13
ENERO
1946
Antigua Facultad
de
Letras
Toulouse

Todos los jóvenes y todas las organizaciones de la juventud
QUEDAN INVITADAS A LA
1.ª Conferencia
de la J. S. U. en Francia
Informara
IGNACIO GALLEGO
Miembro de la C. E. de la J. S. U.

Asistirán delegaciones de
America
Inglaterra
Africa

Los jóvenes españoles acogidos en la Unión Soviética se instruyen para ser útiles a ESPAÑA

El camarada Hipólito Delgado, con gran emoción, ha entregado a nuestra Redacción una carta recibida por él hace unos días, de su hijo Vicente que se encuentra en la Unión Soviética, estudiando en el Instituto de Energía Hidráulica de Moscú, y que desde el principio de la guerra con Alemania no había tenido ninguna noticia de él. Por creerla de suma importancia para todos los jóvenes, hemos decidido publicar algunos extractos de la misma.

NATURALMENTE que no te podré contar con todo detalle mi vida en la Unión Soviética, porque son ocho años llenos de ricos acontecimientos, de todas formas te haré un pequeño resumen que te dejará ver nuestra situación en el gran país del Socialismo, y te sentirás tranquilo, pensando que a pesar que hemos tenido que estar tanto tiempo separados, nunca podrías haber dado mayor ayuda a tu hijo.

Del viaje a la U. R. S. S. no te quiero decir nada, porque aunque éramos pequeños, sin embargo, sentíamos que hacia nosotros no se comportaban como es debido, pero yo creo que al verme solo me hizo pensar que debía de valerme y hacerme con un carácter y una voluntad propia. En el barco francés en que hicimos el viaje nos metieron en las bodegas y nosotros mismos organizamos la limpieza todos los días y el reparto ordenado de la comida, porque había cierta gente que gozaba cuando los chicos se pegaban por la comida y se tiraban por el suelo, por coger la fruta y los caramelos que ellos tiraban por alto. Al segundo día nuestra vida se organizó bien y el día 22 de junio nuestro barco entraba en Leningrado. No te podría explicar lo que sentí en esos momentos, era emocionante, querido padre; miles de personas nos saludaban, con transparentes en español, saludándonos y saludando a nuestro heroico pueblo, que entonces todavía llevaba su lucha abierta contra el fascismo. Nuestra única manera de demostrar el entusiasmo era gritando: ¡Viva Rusia! ¡Viva Stalin!

A la mañana siguiente, al desembarcar no había quien pudiera tener a la gente, nos abrazaban, nos besaban, nos trataban con tal cariño, que hoy día cuando lo pienso, me dan ganas de llorar en pensar que no puedo todavía devolver a este gran pueblo todo lo que ha hecho y está haciendo por nosotros.

ESTUVIMOS tres días en Leningrado, donde vivíamos, si quieres que te diga la verdad, como en un cuento de hadas; los niños soviéticos se desvivían por hacernos regalos; en la casa donde estuvimos teníamos de la mañana a la noche una orquesta de música y todo esto que hacían lo explicaban diciendo que tenían que quitar de la mente de todos los niños españoles la tristeza de habernos separado de nuestros padres y olvidásemos los horrores de la guerra.

De Leningrado, en un tren especial, marchamos a descansar a los Sanatorios de Crimea, a orillas del Mar Negro. Durante nuestro viaje, en todas las ciudades nos recibían con grandes muestras de alegría y de cariño.

Y qué créas, padre, qué meses pasamos en Crimea! De la alimentación no te quiero hablar porque sería subestimarla valorizándola, nada más te quiero decir que cada día en el Sanatorio era como una Nochebuena de las de Sestao, pero en total nos repusimos rápidamente y estoy seguro que a los dos meses ya no nos habríais conocido.

Desde nuestra llegada a la U. R. S. S. nos enseñaron a amar la gimnasia y toda clase de deportes. En Octubre del mismo año volvimos a Moscú, donde comenzaron nuestros estudios en la Escuela que aquí está organizada de una manera completamente diferente que en España, porque acabar la Escuela supone una preparación superior al bachillerato de nuestro país.

VIVIAMOS en una casa muy bonita cerca del centro de la ciudad. Había casas de niños españoles en Moscú, Leningrado, Odesa, Jarkov, Kiev, en fin, en muchas otras ciudades; en nuestro colectivo éramos más de 100. No te quiero dar nombre a este tipo de institución, porque si te digo que era

"Las inmensas posibilidades que los jóvenes españoles, acogidos cariñosamente por la U. R. S. S., han recibido para estudiar y hacerse hombres y mujeres útiles a España, son un motivo más de agradecimiento de nuestro pueblo y de la juventud hacia el pueblo soviético y hacia el gran Mariscal Stalin".

Ignacio GALLEGO.

un colegio le vas a figurar los de España y no es así; te voy a explicar cómo transcurría el día y cómo estaba organizada, en primer lugar, y te darás pronto cuenta de todo. Además de la Dirección de la Casa, en una reunión general de los chicos se elegía un Consejo que ayudaba al director en la organización de la vida de la Casa; por ejemplo, durante cuatro años yo he sido el presidente del Consejo de mi Casa; en nuestras reuniones discutíamos el estudio y el comportamiento, preparábamos las excursiones a los museos, y semanalmente íbamos al cine o al teatro, sólo te quiero señalar que en el Gran Teatro de Moscú, uno de los

colegios proletarios, nuestro Lenin, nuestro maestro!

HE presenciado varias veces los desfiles del Ejército en la Plaza Roja. Todas aquellas postales que había en España sobre el Ejército Rojo, todo eso lo he visto yo y lo más grande y lo más querido es que he visto a Stalin, el timonel del País del Socialismo.

Cuando la Alemania hitleriana comenzó su guerra contra la U. R. S. S. muchos de los jóvenes de nuestra Casa nos presentamos voluntarios para ir al frente, queríamos demostrar nuestro agradecimiento al pueblo soviético defendiendo su tierra sa-

GRUPO DE JOVENES ESPAÑOLES, ESTUDIANTES DEL INSTITUTO DE ENERGIA HIDRAULICA DE MOSCU



Primera fila, sentados, (de izquierda a derecha): Angel Martínez Miguel Pereda, José Barros, Alvarina Rodríguez, Marta González, Andrés Ros, Elías Arcega.

Segunda fila: Alejandro del Cerro, Carmina Martínez, Aladino Cuervo, José Zaragoza, Carmen Pinedo, José Arias, Jesusa Rojo, Vicente Delgado.

Tercera fila: Florencio Heras, José Català, Bibiana Herrero, Alberto Santo-Tomás, Agustín Gómez, Claudio Asensio, Antonio Benavente, Paco Ormaechea, José Cruzado, Virgilio Llanos, José Jerez, Vicente Navarro, José Segura, Angel Alonso, Juan de Mingo, Mayo Falcón, Aida Rodríguez, Luis Iglesias.

méjores del mundo, yo he estado unas siete veces, sin hablar de los demás y mucho más en los cines. En el año 39 ingresé en la Juventud Comunista Soviética. ¿Qué más te podría explicar de esto, que es tanto y tan bueno que no sé ni cómo denunciar, ardo en deseos de estar con vosotros; por eso mismo, hoy más que vosotros y contároslo con todo detalle, porque te aseguro, querido padre, que es mucho tiempo el que llevo aquí, epro te podría contar casi día por día toda nuestra vida en la Unión Soviética.

He estado en la Plaza Roja, en el Mausoleo de Lenin; padre, en mi persona esto ha quedado fijo en mi alma como letras grabadas en granito; le vi una vez, he tenido que ir otra y otra vez más y todavía he de ir muchas veces más. Cuando salí del Mausoleo la primera vez hubiera gritado hasta que me hubierais oído vosotros: ¡He visto a Lenin, el dirigente y organizador de la Revolu-

grada con las armas en la mano, pero este nuestro deseo no se pudo realizar. Es verdad que en algunos sitios como en Leningrado, por ejemplo, fueron nuestros muchachos como voluntarios al frente, pero en Moscú, que los acontecimientos no se desarrollaron como en Leningrado, no fuimos ninguno al frente.

El Gobierno soviético determinó evacuarlos a la retaguardia a continuar nuestros estudios, diciéndonos que nuestra mejor expresión de cariño hacia la U. R. S. S. la demostraríamos estudiando bien y forjándonos en verdaderos hombres y combatientes, capaces de llevar en España la lucha que vosotros soportasteis, hasta el fin, hasta la victoria completa.

ESTOS cuatro años de guerra han unido mucho más al pueblo soviético. ¿Qué guerra, padre! Y que lucha más heroica ha llevado el pueblo sovié-



De izquierda a derecha: Jesusa Rojo, Bibiana Herrero.

Tres de las mejores activistas de los jóvenes españoles en Moscú

tico. En fin, yo creo que no tengo nada que decirte, que tú esto lo sabes bien, pero creo que no lo podréis sentir con la misma fuerza que como si lo hubierais vivido.

Desde el año 1943 estoy estudiando en el Instituto de Energía de Moscú, en la Facultad de Estaciones Hidroeléctricas, estoy con un grupo de 50 chicos y chicas españoles estudiando en el tercer curso.

Antes de nada no quisiera pasar por alto el día de la victoria sobre la Alemania. Moscú se desbordó por las calles; una avalancha de gente llena de alegría, de satisfacción, de orgullo de que todas sus fuerzas se veían colmadas con la victoria sobre el hitlerismo. Ese día por la noche

se dió un saludo con artillería en honor de la victoria. Al día siguiente por la tarde, junto con casi todos los chicos españoles que estudian conmigo fuimos a la Plaza Roja a presenciar todo. Fué un momento de emoción enorme, cuando los grandes altavoces llamaban: ¡Atención, atención, el generalísimo Stalin, nuestro jefe y amigo, nuestro Stalin, dirige su voz al pueblo en el día de la Victoria!

QUISIERA contarle, además, otro acontecimiento. Este año, que por primera vez se ha celebrado la fiesta de la Fisicultura, he tomado parte en ella en un grupo de 800 gimnastas que representaban los Institutos técnicos de Moscú; junto conmigo tomaron parte unos cuantos españoles más y una vez más, querido padre, vi a Stalin en traje de mariscal.

A los jóvenes españoles en Francia de los jóvenes españoles en la Unión Soviética

De la Unión Soviética hemos recibido un magnífico álbum de fotografías de un grupo de jóvenes españoles, con la siguiente dedicatoria:

« A LOS JOVENES ESPAÑOLES EN FRANCIA, DEDICAMOS ESTE MODESTO ALBUM, LOS ESTUDIANTES ESPAÑOLES DEL INSTITUTO ENERGETICO DE MOSCU EN PRUEBA DEL CARIÑO Y LA ADMIRACION QUE SENTIMOS POR VUESTRA LUCHA POR LA LIBERACION DE ESPAÑA.

RECIBID NUESTRO MAS ARDIENTE SALUDO JUVENIL».

Moscú, 15-11-45.

Dicho álbum es el mejor reflejo del cariño con que los jóvenes españoles se ven rodeados en el País del Socialismo. La mayoría de los chicos fotografiados son hijos de obreros metalúrgicos de Bilbao y de mineros asturianos, los cuales, apadrinados por todo el pueblo soviético, están estudiando la carrera de ingeniero en el mejor Instituto de Energía Hidráulica de la Unión Soviética.

En el Instituto de Energía Hidráulica de Moscú donde cursan sus estudios de ingeniero



De izquierda a derecha: José Zaragoza, José Barros, Bibiana Herrero.

Para salvar las vidas de los patriotas sobre los que pesa la amenaza de muerte

Una delegación del Socorro Popular Francés y del Comité Francia-España, acompañada de la compañera de Joaquín Yúfera, joven francesa y madre de dos niños, los diputados del Herault, Antonín Gras y Vincent Badia, M. de Chambrun, de la Lozere y el alcalde de Montpellier, se han entrevistado, en el Ministerio de Negocios Extranjeros, con el director del Gabinete de M. Georges Bidault, al que entregaron innumerables listas reclamando la liberación de los patriotas españoles Cristino, Núñez y Yúfera detenidos últimamente en España y sobre los que pesa al igual que sobre Alvarez, Zapirain, Eschich, Serrat y numerosos patriotas la amenaza de muerte.

Estos tres patriotas caídos en las manos asesinas de los falangistas son tres héroes de las Fuerzas Francesas del Interior, liberadores de parte de los departamentos del Herault y de la Lozere y autor, uno de ellos, Cristino, del audaz asalto a la Prisión de Alvarez, Zapirain, Eschich, Serrat y numerosos patriotas la amenaza de muerte.

“En la España de Franco, se hace a los ricos millonarios y a los pobres mendigos”



se hace a los ricos millonarios y a los pobres mendigos”

declara un periodista americano que ha visitado nuestra Patria.

De regreso de España, donde acabo de pasar varios días visitando las más importantes capitales de la Península, un conocido periodista americano ha hecho en los Estados Unidos importantes declaraciones sobre la triste y horrible situación actual de nuestra Patria.

En ellas ha dicho para reflejar la actual situación social de España: «En la España de Franco se hace a los ricos millonarios y a los pobres mendigos».

En la actual situación de terrible escasez de productos y carestía inante de los que están racionados, en cualquier ciudad de España, una familia obrera que esté compuesta sólo de un matrimonio y un hijo, necesita para poder vivir modestamente una cantidad mínima de 20 pesetas.

Pero, ¿es que existe en España un solo obrero que pueda ganar esos cuatro duros que son precisos para mal vivir?

Tomemos los ejemplos de los obreros mejor retribuidos. En Asturias, los mineros ganan 11 pesetas. En Vizcaya, 9; los de la industria metalúrgica, 10; los peones, 8 y en muchos casos sólo 5.

Y hay que descontar de estos sueldos de hambre la disminución de tantos por ciento por la cuota obligatoria de los sindicatos verticales, a los que todos deben estar afiliados, los «seguros» sociales y otros estraperlos falangistas como «Auxilio Social» etc.

Descontemos aún las jornadas que se pierden por falta de fluido eléctrico, veremos lo lejos que estamos de esta cantidad mínima de 20 pesetas que se necesitan para no morir de hambre.

Estos simples datos explican estos espectáculos corrientes de las calles españolas en la actualidad: Obreros desaharrados, mujeres andrajosas, pálidas y enflaquecidas, y estas bandadas de niños haraposos, descalzos y sucios que pululan por las ciudades.

Claro, que la contraapartida de esta horrenda situación de miseria y

que el franquismo ha provocado y extiende cada día más pavorosamente, es la de los pingües beneficios que realizan los grandes «tiburones» falangistas, los estraperlistas e industriales franquistas.

Estos beneficios que obtienen los grandes industriales manteniendo a sus obreros a unos jornales bajos e irrisorios, constituyen el más sangriento escarnio que puede registrarse.

En el norte, la Sociedad Anónima Naviera Aznar, que obtuvo en el año 1943 unos beneficios de 30 millones de pesetas ha obtenido en el año 1944 un beneficio de 59 millones. Claro que entre los principales accionistas de esta industria se hallan los miembros de la familia de Franco.

En Cataluña, la fábrica «La España Industrial» ha obtenido asimismo enormes beneficios con la explotación de sus obreros. Claro que de estos beneficios, seis millones y medio, han ido a parar a los bolsillos del alcalde de Barcelona, uno de sus principales accionistas.

Contra esta situación de miseria y explotación sin precedentes a que el franquismo ha sometido a los obreros en todas las ciudades de España, éstos luchan cada día con mayor denuedo con huelgas, con acciones de protesta.

Recientemente los portuarios de Barcelona, los carpinteros de Madrid, los obreros de las construcciones Aeronáuticas de Carabanchel, han impuesto, por la acción de huelgas, que no se les descuente las horas perdidas por la falta de energía eléctrica y han logrado el aumento de salarios.

Es así, con la lucha de los obreros, unidos en la acción antifranquista de protesta contra las malas condiciones de vida, que se arrancan de las garras de los tiburones y estraperlistas falangistas las mejoras de salario y se crean las condiciones de lucha general de todo nuestro pueblo y la juventud para el aniquilamiento del franquismo y de su yugo sangriento.



Desde el 1 de Marzo que empezó nuestra ofensiva hemos ocupado por horas al grito de ¡VIVA LA REPUBLICA! dieciseis pueblos...

ATAQUE es el heroico portavoz del Alto Mando del Ejército Guerrillero que dirige la lucha guerrillera en el interior de nuestra Patria. Es el paladín esforzado que da a conocer los hechos y acciones heroicas de los guerrilleros y llama a los obreros y campesinos a la lucha sin cuartel contra Franco y Falange.

En uno de sus últimos números, el jefe de la Primera Agrupación Guerrillera, en un extenso parte de noticias, dice:

«Desde Marzo que empezó nuestra ofensiva, hemos ocupado por horas, al grito de ¡Viva la República!, dieciseis pueblos, hemos ajusticiado a varios criminales falangistas y también se hicieron operaciones de desarme de guardias civiles y ataques a bandas antiguerrilleras. Se tuvieron varios encuentros con fuerzas enemigas de los que resultaron 10 guardias civiles muertos y varios heridos. Se han hecho operaciones de



dice en un parte una de las Agrupaciones Guerrilleras que tan heroicamente se batan contra el régimen franquista.

recogida de armas, una de ellas, en un palacio de la provincia de Madrid, propiedad de un secretario del tirano Franco, donde se recogieron 7 armas largas y una ametralladora «Tomson». Otra fué dirigida contra el Parador de Gredos, la cual desarticuló una reunión de la Junta Política de Falange».

«Con nuestra lucha y con nuestra propaganda hemos producido tal desconcierto en el enemigo que ha determinado la destitución de varios jefes como el Teniente Coronel de Avila el capitán de Arenas, y destitución y destierro del Te-

niente Coronel Gómez Cantos, acusado de mantener relaciones con esta Agrupación. Al calor de nuestras luchas se han opuesto a las decisiones de Falange, pueblos enteros como el de Castañals».

En las cercanías de Casetas-Lorea (Valencia), un destacamento guerrillero ha dado muerte en combate al brigada de la Guardia Civil, Abraham López, destacado por su actividad criminal en la lucha anti-guerrillera.

La agricultura de España ofrece un cuadro desolador

El franquismo ha ido hundiendo en la ruina a nuestra Patria de año e año, y la agricultura ofrece un aspecto desolador.

Los 5.000.000 de hectáreas que se cultivaban cuando la República han ido descendiendo sucesivamente bajo el régimen franquista hasta la cifra actual de 3.200.000 hectáreas. De 9 quintales de trigo por hectárea que se cosechaba cuando la República, se ha descendido con el franquismo a 9.000.000.

De 12.000.000 de naranjas cuando la República, no se llega con el franquismo ni a los 5.000.000.

De 22 millones de hectólitros de vino se ha descendido con el franquismo a 9.000.000.

Una agricultura empoblecida, atrasada, sin utillaje industrial. Los tractores que en algunas regiones de España se empezada a disponer cuando la República, no han sido renovados, y la mayoría de ellos estropeados ya están inservibles y arrinconados. Millares de pueblos se encuentran sin energía eléctrica...

En esta situación, en nuestro país eminentemente agrícola ¿qué hace el franquismo para salvar la agricultura? Un simple dato es sumamente aleccionador: En el presupuesto del Estado franquista, que alcanza la cifra de 13 mil millones de pesetas, dedicados en su mayor parte al Ejército, a la Policía y a las organizaciones de Falange, sólo el 1 por 100 está dedicado a la agricultura.

«Las trece rosas»

El sacrificio heroico de trece muchachas socialistas unificadas víctimas del criminal régimen franquista.

He aquí un breve relato que le contara un joven cubano a don Eduardo Ortega y Gasset, que nos da una clara idea de cómo se ensaña el asesino de nuestro pueblo el verdugo Franco, con la juventud española.

joven tenía 18 años y la de más edad 24. Las muchachas no podían haber sido inductores, ya que estaban encarceladas desde hacía meses. Todas murieron con heroica serenidad, como jóvenes socialistas unificados.

ESTANDO aún en la cárcel ocurrió un hecho que aún emociona a todos: es el que se ha popularizado con el nombre de las «Trece Rosas». Viajaba en su carro, por la carretera de Talavera, uno de los jefes de Falange que han cometido más crímenes, acompañado de su chófer y un guardia. Cuatro soldados o disfrazados de tales, dieron el alto al coche apuntando con los fusiles y obligando a los ocupantes a levantar las manos. «Los carnets de identidad!», gritó uno de ellos. Pero inmediatamente dispararon, matando a los tres viajeros. Un atentado, en suma, o más bien una ejecución.



En vísperas de ser fusiladas pidieron a sus casas los vestidos más sencillos, y horas antes de ser llevadas ante el piquete de ejecución se vistieron y arreglaron cuidadosamente, yendo a la muerte orgullosas de su destino, desafiando a los verdugos falangistas mostrando la firmeza y el heroísmo de las muchachas españolas, que jamás se han puesto de rodillas ante los verdugos de nuestra Patria.

Al día siguiente, los periódicos que daban cuenta del hecho añadan esta nota oficial: «Los autores del crimen no han sido habidos aún, pero los inductores han sido fusilados esta misma mañana».

He aquí la explicación: Trece muchachas de la Juventud Socialista Unificada, prisioneras en la cárcel de mujeres, fueron elegidas como rehenas, al estilo hitleriano, para castigar la ejecución hecha por los patriotas. De las muchachas, la más

El sacrificio de las «Trece Rosas» vivirá siempre en el corazón de todo joven patriota antifranquista español, que luchará sin descansar hasta vengar la muerte de tantas víctimas inocentes sacrificadas por el criminal régimen fascista de Franco y de Falange.

La primera Conferencia de la J. S. U. en la emigración

¡Venid en masa a las filas de la J. S. U. Ingresando en la "Promoción 7 de Noviembre"

Decenas y centenares de jóvenes españoles ingresan en la promoción "7 de Noviembre" de la J. S. U. en la emigración, respondiendo al llamamiento de nuestra Federación. Estos jóvenes que han acudido en filas de la J. S. U. son los que han vivido desde su nacimiento en la escuela de la lucha patriótica de nuestra patria, libertad y la independencia de España; son los jóvenes que han vivido desde su nacimiento en la escuela de la lucha patriótica de nuestra patria, libertad y la independencia de España; albergan en su corazón el odio más encendido contra el régimen franco-falangista que ensangrienta y arruina nuestra Patria.

Estos muchachos quieren ser útiles a la causa de la salvación de España y por ello ingresan en el cuerpo de combatientes de la J. S. U. Estos muchachos quieren ser útiles a la causa de la salvación de España y por ello ingresan en el cuerpo de combatientes de la J. S. U. Estos muchachos quieren ser útiles a la causa de la salvación de España y por ello ingresan en el cuerpo de combatientes de la J. S. U. Estos muchachos quieren ser útiles a la causa de la salvación de España y por ello ingresan en el cuerpo de combatientes de la J. S. U.



Los nuevos camaradas de la promoción

En la Promoción «7 de Noviembre» lo mejor y más combativo de la juventud española en la emigración ingresa en las filas gloriosas de nuestra J. S. U. para luchar con más tesón y firmeza contra los verdugos de nuestra Patria.

Nos dicen por qué han ingresado en la J. S. U.

«Cuando salí de nuestra Patria era muy niño y no sabía lo que era pertenecer a una organización. Pero hoy, sin embargo, sé por qué salimos de nuestra Patria y por qué me quedé en la Guardia Civil el año 1934. Hoy muchos millares de niños españoles quedan también huérfanos a causa del terror franquista.

¡Venid en masa a las filas de la J. S. U. Ingresando en la "Promoción 7 de Noviembre" de la J. S. U. en la emigración, respondiendo al llamamiento de nuestra Federación. Estos jóvenes que han acudido en filas de la J. S. U. son los que han vivido desde su nacimiento en la escuela de la lucha patriótica de nuestra patria, libertad y la independencia de España; son los jóvenes que han vivido desde su nacimiento en la escuela de la lucha patriótica de nuestra patria, libertad y la independencia de España; albergan en su corazón el odio más encendido contra el régimen franco-falangista que ensangrienta y arruina nuestra Patria.



Vemos con esperanza

Los nuevos camaradas de la promoción ingresan en la J. S. U. con alegría y esperanza en la celebración de la Promoción 7 de Noviembre. Ellos saben que su ingreso en la J. S. U. es un acto de valentía y de compromiso con la causa de la libertad de España.

¡Que han ingresado en la J. S. U.

«He cumplido el deber de mi Patria y me quedé en la Guardia Civil el año 1934. Hoy muchos millares de niños españoles quedan también huérfanos a causa del terror franquista. Hoy, sin embargo, sé por qué salimos de nuestra Patria y por qué me quedé en la Guardia Civil el año 1934. Hoy muchos millares de niños españoles quedan también huérfanos a causa del terror franquista.

HOY TIENE QUE LLEVAR A LAS NUEVAS GENERACIONES el aliento encendido de la insubmisión y la rebeldía del heroísmo y la abnegación en la lucha contra Franco

Si durante nuestra guerra la J. S. U. condujo al combate contra los invasores nazi-fascistas a cientos de miles de jóvenes... Hoy tiene que llevar a las nuevas generaciones el aliento encendido de la insubmisión y la rebeldía del heroísmo y la abnegación en la lucha contra Franco.

Ignacio Gallego

Ignacio Gallego, miembro de la Comisión Ejecutiva de la J. S. U., una vez más llama a los jóvenes a la acción. Él cree que la única salida para España es a través de la revolución social.

Los jóvenes dan su opinión sobre la próxima Conferencia de la J. S. U.

Lo que piensa un joven combatiente... Lo que nos dice un joven libertario... Los jóvenes combatientes expresan su opinión sobre la próxima Conferencia de la J. S. U. Ellos creen que es necesario fortalecer la unidad y la disciplina dentro de la organización.

Santiago Carrillo escribe a los J. S. U. del Gers

Recibí vuestra carta en la que en nombre de los asistentes al Comité Central de la Revolución Rusa y la Defensa de Madrid... Santiago Carrillo escribe a los jóvenes de la J. S. U. del Gers, animándolos a continuar su lucha por la liberación de España.

ORDEN DEL DIA

- I. TAREAS DE LA J. S. U. EN LA LUCHA POR NUESTRA PATRIA DEL REGIMEN SANGRIENTO DE FRANCO Y FALANGE
II. EL TRABAJO DE LA J. S. U. EN FRANCIA.

IGNACIO GALLEGO

Información sobre la Conferencia de Francia en Tarbes, Perpignan, Foix, Montauban, Marsella y Albi. Se prepararán Plenos Departamentales de la J. S. U. en cada una de estas ciudades.

Aspecto de la presidencia del Pleno Departamental celebrado en Altos Pirineos

Preparándose activamente para la Conferencia de la J. S. U. en Francia, continúan celebrándose los Plenos departamentales de la J. S. U. en Tarbes, Perpignan, Foix, Montauban, Marsella y Albi. Los jóvenes combatientes expresan su satisfacción por el desarrollo de estas actividades.

LA HERMANA ENFERMERA

(Del interesante libro soviético *Sus Nombres forman legión*)



Frente de Leningrado. Komsomolskaya Pravda. 29 de noviembre, 1942.

En la chabola penetró una muchacha, detrás de ella entraron dos sanitarios con una camilla. En esta yacía un comandante mortalmente herido. Detrás iba Milgrán, instructora política de la compañía de Sanidad. Dijo algo a la muchacha que había entrado primero, y ésta desapareció en la negra oscuridad de la noche de Octubre.

El herido recobró el conocimiento y rápidamente le condujeron al hospital en un automóvil.

La instructora política se sentó junto a la estufa, removió la leña y el fuego, que primeramente iluminó

su cara, alumbró toda la chabola. Todos los que se encontraban en ella se miraron entre sí y sintieron cierto malestar por aquel prolongado y angustioso silencio. Milgrán suspiró y dijo:

—Desde hoy, esa muchacha será mi hermana. Se llama Tamara. En otros tiempos era contable y quería mucho a su hermano. Se separaron el primer día de la guerra. El hermano se fué al frente. Muy poco después se marchó Tamara. Durante todos estos meses no se habían vuelto a ver; pero he aquí que hace una hora Tamara escuchó el gemido de un herido. Bajo el fuego de las ametralladoras bajo las explosiones de las granadas corrió en su ayuda, se arrojó hasta él, y cuando le vendaba escuchó una voz apagada: —Mira donde nos hemos encontrado, Tama! Cogel fusil y besa a mi Luisa.

Tamara al principio se asustó, pero mirando detenidamente la cara del combatiente, reconoció en él a su hermano Sasha. Este murmuró: —Tama, déjame. Allí, en el matorral, está el jefe, sálvale. Su vida es más preciosa que la mía. Tamara vaciló. Entonces, Sasha se incorporó sobre los codos, y con sus últimas fuerzas dijo: —Si no lo haces, quiere decir que no amas a tu Patria. Tamara le besó en los labios y corrió en ayuda del jefe. Le trasladó a la retaguardia, y cuando regresó en busca de su hermano éste ya había muerto.

EN UN AMBIENTE DE COMBATIVIDAD Y PATRIOTISMO SE CELEBRO EN TOLOSA EL PLENO DEL PARTIDO COMUNISTA de España

En un cálido ambiente de patriotismo y de combatividad antifascista ha tenido lugar en Toulouse el Pleno del Partido Comunista de España. Intervinieron destacadas personalidades políticas y militares los camaradas Francisco Antón Santiago Carrillo el camarada Comorera Secretario general del P. S. U. de C., Modesto, Lister, Giorla y Claudin, del C. C. del Partido Comunista de España, Ormazábal, del C. C. del Partido Comunista de Euzkadi, Gallego y el camarada Izcaray, llegado del interior de España.

Numerosas figuras del antifascismo aportaron su saludo fraternal y de simpatía hacia la causa del pueblo español, entre las que destacan el gran amigo de España Republicana, André Marty, y Magdalena Braun. Asistió el gran genio de la pintura moderna, Pablo Picasso.

En la primera sesión del Pleno hizo su informe histórico el gran dirigente de la clase obrera y del pueblo español, Dolores Ibarruri, ante más de tres mil españoles desbordantes de entusiasmo.

Dolores Ibarruri señaló a lo largo de su exposición magistral el camino de la victoria en las nuevas y decisivas batallas sobre el franquismo y por la reconstrucción de una España libre, progresiva y feliz.

Ante los comunistas, ante todos los antifascistas y patriotas, presentó un programa mínimo, en torno al cual los republicanos deben unirse y actuar para devolver la libertad a nuestro pueblo y salvar España del fascismo.

«Pasionaria» ha iluminado una vez más el camino a nuestro pueblo y a su juventud, en uno de los momentos más difíciles y complicados para nuestra Patria, en el momento en que los círculos reaccionarios, y algunos españoles faltos de confianza en el pueblo, buscan un compromiso con el franquismo para burlar una vez más la voluntad de los españoles y condenarnos a seguir padeciendo un régimen de esclavitud.

La juventud que sufre bajo el régimen de Franco, y que desea ardentemente salir de esta situación va a recibir la propuesta de Dolores Ibarruri de constituir un Gobierno de coalición nacional de transición, en el que puedan estar desde los comunistas hasta los monárquicos, como lo que es, como una solución basada en el derrocamiento del régimen de Franco, sin lo cual ni puede haber consultas al pueblo ni España puede ser libre.

La propuesta de constituir en amigo de la juventud.

nuestro país una Federación Democrática de los pueblos hispánicos, va a ser acogida con entusiasmo, no sólo por los catalanes, vascos y gallegos que desean la libertad de sus respectivas naciones, sino por todas las personas honradas de nuestro país que quieren que este problema nacional sea resuelto.

No interesa menos a la juventud saber qué Ejército tendrá España. Las tres fuerzas (cuadrados del actual Ejército que no estén complicados en los crímenes del franquismo; los jefes, oficiales y clases del antiguo Ejército Popular republicano, profesionales o procedentes de milicias, y los jefes guerrilleros y los guerrilleros mismos que han demostrado su capacidad, abnegación, heroísmo y fidelidad a la causa de la independencia y de las libertades del pueblo español) que señala Dolores Ibarruri son necesarias. Sin hablar de los antiguos oficiales del Ejército de la República y de los hombres que luchan en el movimiento guerrillero por liberar a España, los oficiales del Ejército franquista que no están complicados en los crímenes franquistas pueden ser útiles a la nación. ¿A quién puede beneficiar si nosotros los republicanos no tendemos la mano a esta fuerza? Esto beneficiaría exclusivamente a Franco.

Cuando finalmente Dolores terminó diciendo: «Camaradas: hay que aprender, aprender siempre, aprender en nuestros éxitos y también en nuestros errores, en nuestra invencible teoría marxista-leninista-stalinista y en la dura pero aleccionadora escuela de la lucha», los jóvenes escuchábamos con emoción bien sentida, la voz del maestro, del mejor

La Semana franco-española de ayuda a la juventud que sufre y lucha en España

La Semana juvenil franco-española de ayuda a la lucha liberadora de la juventud en el interior de España, organizada en toda Francia bajo la égida del Comité Juvenil Franco-Español y del Servicio Cívico de la Juventud Francesa y con la participación de las más grandes y prestigiosas organizaciones juveniles francesas y españolas ha sido realizada en varios departamentos con pleno éxito. En otros, ha debido ser aplazada para el próximo mes de enero por causas ajenas a la voluntad de los jóvenes.

Pese a que no se ha dado a conocer aún los resultados alcanzados, sabemos que en todos los departamentos, sin excepción, las juventudes francesas han sabido movilizarse con gran entusiasmo, dando pruebas del más profundo sentido de solidaridad con la justa causa de la juventud que sufre y lucha en España.

En los departamentos del Loira-Puy de Dôme, Bajos Pirineos, Herault, Tarn, Nord, Seine, Côtes du Nord Ariège, se ha llevado a cabo la Semana de Ayuda con la participación entusiasta de la juventud francesa y de sus principales organizaciones.

La prensa y las autoridades francesas han ofrecido su apoyo incondicional en gran número de locali-

dades, y en muchos casos han tenido el honor de presidir esta campaña económica que tan fuerte ayuda debe aportar a la lucha contra el franquismo.

Las organizaciones y partidos españoles han cooperado poderosamente en la campaña, y relevantes figuras políticas, militares, de la ciencia y de las artes, han contribuido a su éxito.

Para aquellos departamentos donde dificultades imprevistas han retardado la realización de esta gran campaña, el C. J. F. E. pide que rápidamente se preparen para superar los resultados conseguidos por los otros departamentos donde ya se ha llevado a cabo.

La J. S. U. hace suyo este llamamiento y señala a los jóvenes socialistas unificados y a todos los jóvenes españoles, que el deber primordial de todo joven patriota en la emigración es contribuir con todas sus fuerzas y su capacidad a la lucha contra el franquismo, ayudando a nuestros hermanos que en el interior de España ocupan la avanzadilla del combate.

Jóvenes antifranquistas: nuestros hermanos combatientes necesitan mucha ayuda de nosotros, no regateemos ni un minuto, ni un esfuerzo.

CAPACITEMONOS

A QUE SE LLAMAN CLASES SOCIALES

(Del nuevo diccionario filosófico de la U. R. S. S.)

LAMANSE clases, grandes grupos de hombres que se diferencian entre sí por el lugar que ocupan en un sistema de producción social, históricamente determinado; por su relación (en gran parte limitada y formalizada por las leyes) con los medios de producción; por su papel en la organización social del trabajo y, de consiguiente, por los modos de obtener el volumen de aquella porción de riqueza social, de que ellos disponen. Clases, son los grupos de hombres en los cuales uno puede apropiarse del trabajo del otro, merced a las diferencias de su posición en un determinado orden de la economía social. (LENIN).

La aparición de las clases está relacionada, históricamente, con la aparición del desarrollo de la división social del trabajo y el resurgimiento de la propiedad privada sobre los medios de producción. Esclavistas y esclavos, tales son las clases fundamentales de la sociedad esclavista. Terratenientes que se apropiaron de la tierra, y siervos, sometidos a ellos y por ellos explotados, tales son las clases fundamentales de la sociedad feudal. Capitalistas, propietarios de fábricas y empresas y proletarios que trabajan en dichas fábricas y empresas capitalistas, tales son las clases fundamentales de la sociedad capitalista.

Las clases explotadas crean con su trabajo toda la riqueza social, de cuya parte leoni-

na se apropian los explotadores. El trabajador, en cambio, recibe una porción insignificante de la riqueza creada por su trabajo. Las contradicciones entre las clases conducen inevitablemente a una lucha de clases entre explotados y explotadores. Un lugar fundamental en la historia de la sociedad de clases y de la lucha de clases, pertenece al proletariado. La lucha de los esclavos contra los esclavistas y de los siervos contra el orden feudal terrateniente sólo condujo al cambio de una forma de explotación por otra. La Revolución proletaria, destruyendo el régimen capitalista y fundando el Socialismo, liquida la propiedad privada sobre los medios de producción, conce al aniquilamiento de las clases y entierra, para siempre, la explotación del hombre por el hombre.

LAS CLASES EN LA U. R. S. S.

EL triunfo del Socialismo cambió el modo fundamental, la estructura de clase de nuestro país. Durante los años de la guerra civil se liquidó la clase de los terratenientes y fué expropiada la gran burguesía. Pero suprimir las clases de golpe es imposible. Aún quedaban en el país regímenes económicos diferentes. Con la victoria de la Revolución de Octubre, las relaciones mutuas entre las clases cambiaron en nuestro país. El proletariado y los campesinos hicieron las clases fundamentales. Pero además de ellos existían, en la ciudad la burguesía capitalista, y en el campo los kulaks.

Habiendo derrotado al capitalismo políticamente en 1917, la clase obrera, unida a los campesinos, se planteó la tarea de exterminarlo también económicamente, socabando las raíces económicas que lo alimentaban. La industrialización del país, la colectivización de la economía rural y la liquidación de los kulaks como clase, condujeron a la victoria del Socialismo. Las clases explotadoras están liquidadas. La clase obrera dejó de ser un proletariado, en e lantiguo sentido de esta palabra, convirtiéndose en una clase nueva, libre de explotación que destruyó el sistema capitalista de economía, que consolidó la propiedad socialista sobre los instrumentos y medios de producción, y que dirige la sociedad soviética por el camino del comunismo» (Stalin). Los campesinos de la U. R. S. S. también se transformaron radicalmente. En lugar de millones de pequeñas y medianas explotaciones divididas, provistas de técnica primitiva y arasada, «ahora

ha surgido en la U. R. S. S. un tipo de campesino completamente nuevo. No hay más terratenientes ni kulaks, comerciantes ni usureros que pudieran explotarlos. La inmensa mayoría de las explotaciones campesinas han entrado en los koljoses, basados no en la propiedad privada sobre los medios de producción sino en la propiedad colectiva, nacida sobre la base del trabajo colectivo. Es éste un nuevo tipo de campesino libre de toda explotación. Este tipo de campesino tampoco lo había conocido, hasta ahora, la historia de la humanidad». (Curso de historia). Los intelectuales pre-revolucionarios se componían, principalmente, de nobles y burgueses. Nuestros intelectuales soviéticos, en toda su masa, salieron del medio de los trabajadores. El 80-90 por ciento de los intelectuales soviéticos son obreros y campesinos de ayer, e hijos de obreros y campesinos. Hoy estos cuadros de trabajadores del Partido, de las J. Comunistas, de los Soviets, del

ERRATA

En nuestro número anterior, en el artículo «Juan Ros, héroe de la juventud, héroe de la J.S.U.», a partir de la línea 23, debe leerse:

«...proletario en el glorioso Ejército Republicano sirviendo con entusiasmo y arrojo en el Cuerpo de Tanques. Trabajó en Francia en los días más difíciles de los campos de concentración, en la organización de la juventud emigrada, y luchó contra los nazis durante la invasión. Cuando fué requerido para ello pasó los Pirineos para venir a trabajar en España en la reorganización de la Federación y en la movilización de toda la juventud española contra Franco y Falange».

Precio del presente número 4 francos
Nueva dirección de "AHORA" 24, Allées Frederic Mistral TOULOUSE

des Comunistas, de los Soviets, del Comercio, Cooperativistas, Sindicatos, Rurales, Educadores y Militares son los cuadros con cuya ayuda la clase obrera y los campesinos gobiernan el país. La vieja intelectualidad trató de colocarse por encima de las clases, sirviendo en realidad al capitalismo. La intelectualidad soviética es una intelectualidad auténticamente popular, es un miembro igualitario de la sociedad soviética que sirve al Socialismo. En el proceso de realización de la sociedad socialista sin clases y la transición gradual al comunismo, se borrará completamente todos los límites y diferencias entre los obreros, campesinos y los intelectuales. «Nuestra sociedad soviética se compone ahora de dos clases amigas una de otra; de obreros y campesinos, unidos por una causa común, la causa de la construcción del comunismo. Los límites entre las dos clases de trabajadores en la U. R. S. S. se van borrando cada vez más, como también se borran gradualmente y desaparecen los límites entre estas clases y los intelectuales ocupados en el trabajo espiritual para provecho de la sociedad soviética» (Molotov).

Los niños españoles deben recibir la ayuda y el calor de la juventud

Los niños españoles atraviesan por una época llena de peligros bajo el régimen franquista. El hambre, la miseria y las enfermedades amenazan por todas partes la vida de estas víctimas indefensas del régimen. Según las declaraciones que los propios falangistas se ven obligados a hacer, la mortalidad infantil alcanza unas proporciones espantosas, jamás conocidas en España.

Los que pueden escapar a la muerte crecen anémicos y tuberculosos, siendo una generación físicamente destrozada, lo que aumenta el cuadro pavoroso de desolación y de ruina de nuestra Patria.

Se cuenta por millares los niños a los que el terror y la persecución franquista ha arrebatado cruelmente sus padres. Estos huérfanos e hijos de perseguidos se encuentran abandonados a la vida callejera, sustentándose de limosnas y de lo que recogen en las basuras. Otros son encerrados en «hospicios» franquistas, donde pasan hambre, se les hace trabajar inhumanamente y se les enseña a odiar a sus padres que murieron por la Patria y la libertad.

Las escuelas son un privilegio sólo al alcance de los hijos de los falangistas, escuelas donde se crían lobeznos fascistas.

Desde su más corta edad, en su mayoría, los niños tienen que trabajar para ayudar a sus padres y al amparo de la Ley de Aprendizaje, promulgada por Franco, son vilmente explotados en las fábricas y talleres.

También los niños de la emigración son víctimas del franquismo, alejados de la Patria han sufrido toda clase de privaciones y de inquietudes, crecen sin poder conocer su Patria ni recibir su cultura.

A unos y a otros la juventud tiene que encontrar la forma de ayudarles. A los de España, enviándoles nuestra solidaridad y ayudando a los jóvenes y muchachas que en el interior de España se ocupan de que cada familia antifascista adopte un huérfano y que organicen grupos in-

fantiles de cultura y recreo fuera del control y del alcance de los falangistas. A los niños de la emigración organizando e impulsando los grupos infantiles, en los que los niños se educan físicamente y culturalmente, enseñándoles a conocer las riquezas de España, sus bellezas y su lengua. Que aprendan a conocer a sus poetas, sus artistas y escritores; las

danzas y canciones del rico folklore español. Que aprendan, en una palabra, a conocer y amar la Patria. Un buen ejemplo de lo que deben

ser lo grupos infantiles en Francia se lo dan los de Toulouse, Orleans, Decazeville, Cransac, Clermont Ferrand, a los que AHORA saluda por su buen trabajo.

Actividad de los Comités Franco - Espanoles de la Juventud

El viernes día 14, en el salón de actos de la Alcaldía de Bagnères de Bigorre, tuvo lugar la constitución del Comité Juvenil Franco - Español (Comité Departamental), al que se han adherido las organizaciones juveniles siguientes: Union Jeunesse Republicaine Française, Jeunesse Socialiste Française, Aubergues de la Jeunesse, Service Civique de la Jeunesse, Les Eclaireurs, Société Sportive «La Bigourdane», Juventud Combatiente y la Juventud Socialista Unificada de España.

La Semana de Ayuda a la Juventud de España, que ha sido aplazada en este departamento a la primera semana de enero, promete ser una grandiosa movilización de la juventud francesa y española en ayuda a nuestros hermanos que sufren y luchan contra Franco y Falange en el interior de España.

El día 8 de diciembre se celebró en Pau (B. P.) una fiesta popular organizada por el Comité Juvenil Franco-Español en la semana de Ayuda a la juventud que sufre y lucha en España.

El programa fué muy ameno y distraído. Figuraba un concierto de música escogida por los profesionales Reymau, pianista, Mir, violinista y Mme. Rapha, violonchelo. Asimismo pudimos apreciar la voz de la gran artista Mme. Annie y al no menos renombrado tenor Cabrero. También pudimos escuchar a los hermanos Bierge, en su número conjunto de canciones mejicanas, estos dos de Juventud Combatiente.

En el transcurso de la fiesta tomaron la palabra Parnaut en representación de la juventud francesa y Gil por la juventud española, que señalaron la lucha de la juventud española en el interior de España. Hicieron un llamamiento a toda la juventud para que desde el seno de los Comités Juveniles Franco-Españoles se reafirme más la solidaridad que la juventud de España necesita en estos momentos, y que todos los gobiernos democráticos rompan las relaciones diplomáticas y económicas con Franco.

Fueron recaudados 2.500 francos. GIL (Corresponsal.)

Los amigos de "AHORA"

José García, de Ajaccio (Corse), nos ha enviado un donativo de 1.000 francos; Ismael Palacios, de Pondenas-Mezin (Lot et Garonne), 515 francos, recaudados con una lista de ayuda; Chantier de Carla de Roquefort (Ariège), 150; J. Maiquez, de Toulouse, 50; Club de Montech (Tarn et Garonne), 300.

El Club de Arles (Bouches du Rhône) ha doblado la venta de ejemplares; Mont de Marsan, 40 ejemplares de aumento; Bonac, 30; Cerebere, 10; Mirande, 10.

La rifa de la J. S. U. de Loiret

El día 25 de noviembre de 1945, ha tenido lugar la rifa organizada por la Juventud Socialista Unificada del departamento de Loiret.

Fueron premiados: los números siguientes: 471, 254, 937, 841.

SE DESEA SABER

José García García, 8 bis, rue Capitaine Lirelli, Ajaccio (Corse) desea saber noticias de Emilia Ibañez y su hija Olga, de Barcelona.

El paradero de Cecilio Macías y Adela Alonso. Dirigirse a Justo Macías, 44, Av. de la Grande Bretagne, Toulouse.

Ayuda a la Federacion

En los últimos quince días se han recibido donativos de los siguientes Clubs:

ALTOS PIRINEOS
Club de Lourdes, 3.415; Club de Lannemezan, 3.750; Club de Sarrancolin, 2.027.

TARN Y GARONA
Club de Montauban, 2.350.

ALTO GARONA
Club de Luchón, 213.

Proximamente aparecera el folleto de Fernando Claudin de la C. E.

BRAVO A LOS CLUBS DE LOS CHANTIERS

por su magnifica campana de Ayuda a la Federacion

Continuando su magnifico trabajo en la campaña de ayuda económica a la Federación, los Clubs de los chantiers forestales se han puesto a la cabeza en Francia. Las últimas cantidades recaudadas son:

Club de Bazet	4.270.
« de Gincla	1.920.
« de L' Herm	4.400.
« de Herrán-Arbas .. .	500.
« de la Serreña (Toulouse).	10.000.

que hacen un total de 117.000 francos recaudados hasta la presente por los chantiers forestales.

Bravo, camaradas! La Federación os felicita y os dirige un cariñoso saludo de combate. Vuestra firmeza y combatividad es hoy, en la emigración el mejor ejemplo para toda la juventud patriota y antifranquista.

A pesar de que la prensa no hable mucho de vosotros, tener la seguridad de que nuestra Federación conoce perfectamente vuestro magnifico trabajo y sabe que estáis a la cabeza de las actividades patrióticas de la juventud.

Estamos seguros de que en la próxima Conferencia de la J. S. U. en la emigración, ocuparéis el primer puesto de trabajo y de honor y seréis el mejor estímulo para toda la juventud.

DESPUES DEL CONGRESO MUNDIAL DE ESTUDIANTES

por ARTURO ACEBEZ

Secretario general de la U. F. E. H. en Francia

A nuestro regreso de Praga podemos, sin ninguna duda, considerarnos satisfechos de los resultados obtenidos por la delegación española que, con los representantes de otros cincuenta países, asistió a la primera reunión internacional de estudiantes que se ha celebrado después de la gran guerra que acaba de conmover al mundo.

Debemos saludar, en primer término las resoluciones--pocas en número pero trascendentales--adoptadas por el Congreso. En ellas se ha puesto de manifiesto la decisión de los estudiantes de mantenerse unidos al resto de la juventud en la lucha contra los restos del fascismo, y en la consecución de un porvenir favorable a la realización de las reivindicaciones juveniles. El paso decisivo dado en Londres con la creación de la Federación Mundial de la Juventud Democrática, ha sido comprendido y saudado por los estudiantes, que han manifestado su propósito de guardar las más estrechas y fraternales relaciones con dicho organismo juvenil. La acción de los estudiantes se apoya, así, en una base firme. No evita con ello el riesgo de esterilidad a que condujeron organismos estudiantiles internacionales, encastillados en una torre de marfil impenetrable.

Los estudiantes, los jóvenes españoles y nuestro pueblo en general deben agradecer sobre todo, el apoyo sincero y unánime que los representantes de los estudiantes del mundo nos han ofrecido al adoptar resoluciones concretas para ayudar a la lucha contra el franquismo y por la reconquista de nuestra Democracia. Siguiendo dichas resoluciones los estudiantes del mundo entero nos han prometido una movilización general para obtener la ruptura de relaciones políticas, diplomáticas comerciales y culturales de sus respectivos gobiernos con el régimen fascista de Franco y la Falange. No se trata de un ofrecimiento formal. Nuestro contacto personal con cada una de las delegaciones nos hace albergar la mejor esperanza de ver traducidos rápidamente en actos esos propósitos de ayuda.

Nuestra delegación ha recogido, además tanto del pueblo checoslovaco como de los delegados presentes, el eco de la enorme simpatía que nuestra causa despierta en el mundo. Nuestras aportaciones pusieron de manifiesto el estado de opresión en que nuestro pueblo vive y la lucha patriótica de liberación que en tierras de España y en la emigración se desarrollan. Pudimos también manifestar nuestro interés y aportar iniciativas en los problemas culturales y de interayuda universitaria que el Congreso estudió.

El análisis y exposición de todas las conclusiones no puede ser objeto de esa rápida impresión. Pero creemos interesante añadir que nuestra delegación ha manifestado su sensibilidad recogiendo las enseñanzas que su paso por la democrática república

checoslovaca nos ha procurado. Señalemos, en primer término, que hemos encontrado todo un pueblo alejando las tareas del Congreso con su entusiasmo y su interés constante. Este resultado es consecuencia directa de la gran popularidad de que gozan en Checoslovaquia los estudiantes y su organización nacional. Nuestros camaradas checoslovacos no han usurpado esa popularidad. La han ganado manteniéndose constantemente en las avanzadillas de la lucha liberadora que ha hecho posible el renacimiento del Estado checoslovaco. Precisamente, el 17 de noviembre, fecha de apertura del Congreso, se conmemoraba en todo el país el aniversario del fusilamiento de nueve estudiantes, caídos en 1939, frente a las balas asesinas del hitlerismo. Nuestra F.U.E. combativa y patriota --la de San Carlos, la que ha sido cantera de jefes heroicos del Ejército popular, la que mantiene enhiesta la bandera de la lucha por la libertad-- puede mirarse con orgullo en la organización de sus hermanos los estudiantes checos.

Un hecho, sin embargo, nos ha conmovido sobre todos: la impresionante unidad de todo el pueblo checo que, unido a su Gobierno popular, en el que se hallan representadas todas las fuerzas antifascistas; desde los cristianos de las distintas confesiones a los comunistas, prosiguiendo una firme política progresiva liquidando las raíces políticas y económicas del fascismo y colaborando con las naciones unidas en el establecimiento de un orden pacífico internacional.

En el aspecto nacional nuestro empeño debe consistir en hacernos dignos de la simpatía y comprensión que nuestra causa despierta en el mundo redoblando nuestros esfuerzos en esa línea de ofensiva constante y de colaboración antifranquista paralela a la que con tan buenos resultados han seguido nuestros compañeros checos.

Y en el orden internacional debe el Comité Preparatorio de la futura organización internacional de estudiantes y los organismos estudiantiles: todo el mundo, recoger nuestra aportación constructiva que traduzca la vitalidad de nuestra U.F.E.H. y el deseo de la masa estudiantil española de colaborar en las tareas de mejoramiento de la situación de los estudiantes. Las tradiciones de nuestro movimiento deben mantenernos en la vanguardia de las organizaciones juveniles que combaten por procurar a los jóvenes el disfrute de una vida feliz, en un mundo renovado y libre.

Exposicion de Periodicos Murales en la conferencia

En la Conferencia de la J. S. U. que comenzará en Toulouse el día Primero de enero se celebrará una Exposición de Periódicos Murales. A este efecto, todas las Delegaciones departamentales de la J. S. U. traerán un periódico mural confeccionado según los trabajos realizados en su departamento.

Cada departamento debe tender a que su periódico mural presentado en la Exposición sea el que mejor refleje todas las actividades y trabajos que la J. S. U. tiene planteadas para ser más activos y consecuentes en la lucha contra Franco y Falange y para ayudar a nuestros hermanos de España.

DEPORTES

Los detractores del deporte español habían proyectado celebrar en Barcelona a finales del mes en curso un match de natación con el equipo nacional francés. Consultados a este efecto los nadadores del T. O. E. C. de Toulouse, Alex Jany, campeón francés en cuatro distancias a nado libre y recordman de Europa de los 100 metros libres y Nakache, ex campeón de Francia y recordman del mundo de los 200 metros braza, se han negado a participar en la competición, alegando que no desean encontrarse con nadadores pertenecientes a una nación cuyo régimen ha favorecido descaradamente a la dominación hitleriana sobre los pueblos democráticos.

El gesto magnifico de estos deportistas franceses negándose a servir a la propaganda franquista, es una digna respuesta a los que son la negación del deporte español. Franco y su régimen.

Todos los deportistas del mundo

deben seguir este ejemplo, negándose a participar en pruebas y encuentros con los que denigran el verdadero deporte español.

Los jugadores del equipo de fútbol «Dinamo» han llegado a Moscú, después de sus encuentros victoriosos con los mejores equipos ingleses. La población de la capital soviética les ha hecho un recibimiento inolvidable. El ministro de los Deportes, Romanof, que se encontraba presente les ha saludado en estos términos: «Os felicitamos por las grandes victorias que habéis alcanzado en el país donde el fútbol ha nacido. Habéis elevado muy alta la bandera del fútbol soviético y estamos muy orgullosos de vosotros».

Para nosotros jóvenes amantes del deporte es una gran alegría que semejantes manifestaciones puedan tener lugar en un país donde el deporte es protegido y estimulado por el propio Gobierno.



Dirigid los pedidos a la Administracion de "AHORA" 24, Alfére Frédéric Mistral - Toulouse

Contra Franco i Falange i els capituladors!

ES EL CRIT DE GUERRA DE LA JOVENTUT CATALANA

JULIOL

Portanveu de la Delegació de la C. E. de la J. S. U. de Catalunya

A la Plaça de la Universitat de Barcelona:

**ELS ESTUDIANTS
ES MANIFESTEN cantant
"ELS SEGADORS"
al crit de MORI FRANCO!**

Els estudiants catalans, malgrat la forta repressió franquista i les amenaces dels pistolers del S. E. U., segueixen guardant més fort que mai el seu esperit nacional i progressiu i en les seves rengleres s'assentua i es desenvolupa una creixent acció antifranquista.

La Universitat de Barcelona ha estat en aquests darrers dies teatre d'accions combatives dels estudiants catalans que han realitzat diversos actes de protesta.

La setmana passada a les Facultats de Dret i Filosofia de la Universitat barcelonina s'han repartit manifestos clandestins antifranquistes. Amb motiu de que alguns dels estudiants falangistes pretenien impedir que fossin repartits, diversos d'entre ells foren apallissats pels estudiants patriotes i els incidents que es produïren feren que les classes fossin suspeses.

El dia següent a la Plaça de la Universitat des de bon matí hi foren enviats nòdrits grups de Policia Armada, alguns dels quals feien guàrdia a la porta de la Universitat. Malgrat aquestes precaucions policiaques, els estudiants patriotes tornaren a manifestar a l'interior de les Facultats contra els estudiants falangistes.

Al migdia importants grups d'estudiants, entre els quals havien també força estudiantes sortiren a la Plaça Universitat als crits de **!Mori Franco! ¡Visca Catalunya lliure!** i entonant en cor **«Els Segadors»**.

La intervenció de la Policia que pogué arribar detenir a algun estudiant no va poder impedir que per

tota la Plaça de la Universitat ressonessin durant força estona els visques patriòtics dels estudiants.

Tot el poble barceloní ha acollit amb simpatia aquestes manifestacions juvenils que compten amb tot el seu apoi, com ho prova la participació dels passants i de nombrosos grups d'aprenents de les fàbri-

ques que contribuïren a fer més ressonant el gestic patriòtic dels estudiants.



Les noves que ens arriben de la nostra Pàtria fan evident la gran volada que pren el moviment de resistència contra la sagnant opressió franco-falangista.

Aquests darrers temps tota la premsa s'ha fet resso de les vagues que els obrers de diverses gran viles catalanes han declarat per a millorar llurs condicions de vida i de treball; les protestes violents dels nostres pagesos contra els lladregots dels serveis de requisita, son cada vegada més freqüents; els estudiants de Barcelona han manifestat en gran nombre contra el règim; els cops guerrillers son ja tan audaçs i tan sovint que la policia franquista és impotent per a frenar-los, malgrat que la repressió criminal sigui més ferotge que mai.

A l'exili, el nostre Govern, reconstituït sobre una base ben àmplia, planteja la necessitat de reforçar la lluita dels patriotes de l'interior del país i reclama la unitat de totes les forces autènticament antifeixistes. La creació d'un organ d'unitat sembla propera i desperta les més grans esperances en el nostre poble màrtir.

Amb aquesta política d'unitat i de lluita, el Govern de Catalunya, interpretant el sentir de tot el poble català i de la seva heroica joventut refusa tot compromís amb els botxins de la nostra Pàtria i surt al pas de les maniobres dels capituladors de sempre dels que feren us de totes les caretes per a sabotjar la nostra guerra d'independència i contribuir a enfonsar la República.

A tots els que voldrien que nou anys de lluita heguessin estat en va; als que no havent mai fet res per la victòria voldrien ara comprometre el fruit dels sacrificis i dels esforços dels altres; als que reneguen de la capacitat combativa del nostre poble i li discuteixen el dret d'esser lliure, la joventut catalana diu: **Prou!**

Amb Franco només volem un tracte: la guerra a mort!

Tots els joves catalans devem comprendre que la nostra unitat d'acció és absolutament necessària si volem assegurar, conjuntament amb els veritables defensors de les nostres llibertats nacionals, la victòria que podem assolir amb la nostra lluita unida.

Joves catalans! Unim-nos tots contra Franco, Falange i els capituladors!

El Partit Comunista d'Espanya defensor dels drets de les nacionalitats

Tota la joventut catalana, tots els patriotes catalans han rebut amb un extraordinari entusiasme l'informe de la gran patriota Dolores Ibarruri, en el Plè Nacional del Partit Comunista d'Espanya celebrat fa uns quants dies on en el que fa referència al problema de les nacionalitats es preconitza l'establiment d'una Federació Democràtica dels pobles d'Espanya.

La joventut catalana, sofreix avui amb més rigor que mai l'opressió del nostre poble, el foragitament de tota manifestació nacional a Catalunya. El règim franquista anorreat totes les llibertats catalanes, perseguint a sang i foc tot el que és català, ha ofert a la nostra joventut un motiu encara molt més poderós per a sentir-se profundament antifranquista, per a odiar encara més si és possible el franquisme i els seus sicaris.

Avui, a casa nostra, la lluita cada dia més aferrissada i poderosa del nostre jovent i de tot el nostre poble contra el franquisme, contra el seu règim de sagnant terrorisme, contra l'esclavització, la fam i la misèria a la qual ha condemnat tot el país, és certuplicada i vigoritzada per l'afany que sent la joventut i tots els catalans de Catalunya de la grapa fa alçada, de tornar-li les seves llibertats i de posar a la nostra terra en condicions d'avançar pels camins de la democràcia i de la prosperitat.

El gran afany de Catalunya i de tots els catalans, oprimits sota el jou maleït del franquisme és l'alliberació nacional del nostre poble.

Per això tota la joventut catalana, tot el nostre poble, rep amb entusiasme, una posició tan clara i definida com l'assenyada per Dolores Ibarruri en el seu informe en el Plè del P. C. d'Espanya.

La gran valor que per a la joventut i el poble català té aquesta justa posició del P. C. d'Espanya no és solament pel fet de que pot dir-se que és la primera vegada que un partit espanyol manifesta tant categòricament i favorablement el seu apoi a les nacionalitats, sino sobretot i fonamentalment per l'enorme garantia que per a la causa de l'alliberació de Catalunya suposa el fet de que un partit que avui es troba a la capdavantera de la lluita contra el franquisme defensi tan palesament el reconeixement de la llibertat de Catalunya i de totes les nacionalitats.

La J. S. U. de Catalunya, els militants de la qual, del primer a l'últim, tan aferrissadament lluiten per a les nostres llibertats nacionals, no pot menys que saludar amb entusiasme el gran Partit Comunista d'Espanya i el seu cap Dolores Ibarruri, patriota exemplar per aquestes decisions de cabdal importància per a Catalunya i per a totes les nacionalitats.

La U. G. T. de Catalunya condueix els obrers a la LLUITA per llurs reivindicacions

«LES NOTÍCIES», òrgan de la Delegació del Secretariat de Catalunya de la U. G. T. a l'interior del país, que surt clandestinament a Barcelona, participa activament a la direcció i al desenvolupament de la lluita de la classe obrera catalana per acabar amb la misèria i el terror franquistes.

La importància de l'activitat sindical en el combat antifranquista és cabdal i comença ja a donar fruits molt encoratjadors com son la sèrie de vagues que, especialment en la indústria fabril i textil, han tingut lloc darrerament a Mataró, Manresa i a la conca del Ter. Aquestes accions parcials de masses, sumades als cops dels guerrillers del camp i de la ciutat, reforcen la confiança del poble català en la seva potència i l'impulsen pel camí de la lluita unida que el portarà a la victòria.

La J. S. U. de Catalunya i la Joventut Combatent Catalana apoiem amb totes llurs forces la reconstitució clandestina dels sindicats en el si dels quals es troba el millor del jovent obrer de casa nostra.

Malgrat el terror i la repressió, la classe obrera catalana justifica la confiança que dona a tot el poble de Catalunya el seu net historial republicà i antifeixista i continua fermament a l'avantguarda del combat, desenmascarant i aïllant els traïdors i provocadors trotsquistes i forjant en la lluita diària la unitat obrera que és la garantia capital de les llibertats del proletariat i de tota la nació catalana.

Amb la promocio "7 de Novembre" la J. S. U., l'Organitzacio que MAI ni ENLLOC ha abandonat el combat

Tu també tens un company del taller, de l'escola, del futbol, un veí del carrer. Prou li portes cada vegada «JULIOL». Prou veus espurnejar en els seus ulls una llàgrima, quan junts parreu dels mals que sagnen la Pàtria estimada. Prou veus llambregar l'odi als botxins en el seu esguard franc. Prou veus com es redreça quan li parles de lluita.

Pero li has parlat prou del miracle de l'abril del 36 quan pel sol fet d'unir-se, uns milers de joves antifeixistes multiplicaven llurs forces per cent i formaven la J. S. U., promesa a totes les glòries?

Li has parlat d'aquells que anaven al combat per la República i la llibertat i sabien morir-hi com herois, com Lina Odena?

Li has contat les gestes d'aquell jovent obrer, mal vestit i mal menjat, que doblava una t deu vegades els índex de producció a les fàbriques i forjava per a l'Exèrcit les armes que li calien?

Li has dit com per a descansar de les dotze i catorze hores de treball diari es reunien els vespres per a discutir llur activitat i caçar-se, i els diumenges anaven a fortificar a ajudar els pagesos, a desenrutar, a fer el que fos per tal que contribuïssin a la lluita?

**OFEREIX A
TOTS ELS
JOVES CATALANS
UN LLOC DE
LLUITA
CONTRA EL
FRANQUISME**

Ja sap com respongué la J. S. U. als que pel març del 38 ja parlaven de capitular? Sap amb qui, com i quan es formaren les dues Divisions de la Joventut?

Sap que els J. S. U. no han abandonat mai, però MAI ni ENLLOC el combat? Li has dit que els darrers herois de la joventut que caigueren a Madrid traïdonat eren J. S. U.? Sap que els primers que foren fusellats a Espanya per llur activitat clandestina eren els nostres companys Meson y Cazorla? Sap que en els camps de concentració de l'exili, per tot on es lluità contra el feixisme, els J. S. U. foren SEMPRE amb els de l'avantguarda? Sap que des de milers de kilòmetres lluny, joves com Girabau tornaren a la Pàtria per a continuar la lluita i saberen plantar cara coratjosament a la mort?

Li has dit que nosaltres no parlem d'esperar ni fem jocs d'esprit amb les idees? Li has dit que quan els nostres millors germans lluitaven sense treva enmig del terror més salvatge, nosaltres només vivim per a ajudar-los, només demanem el gran honor de prendre un lloc més actiu en el combat?

Li has dit doncs, que el nostre amor per Catalunya i per les nostres llibertats el demostrarem donant-li tot el que som i el que valem, sense recança?

Si li has dit tot això, amb a modèstia dels que tenen tots els títols a la llum del dia, per què creus que no ha vingut encara a la J. S. U.?

Per què no li ho has ofert. Prova-ho.

Cada J. S. U., amb el seu exemple, deu portar a la nostra gloriosa Federació el més fort i el més valent d'ara que com el d'abans i com el de demà, vo. lluitar per a assolir un lliure i feig esdevenidor.

ESSER avui jove socialista unificat significa ésser el primer en la lluita, ésser un exemple per a la joventut antifeixista. Esser jove socialista unificat vol dir ésser un guerriller valent, un organitzador de les masses de la joventut, un exemple per a tots els joves que desitgin lluitar. Esser J. S. U. vol dir lliurar-se completament a la tasca d'unir la joventut espanyola en un poderós moviment de Joventut Combatent que, conjuntament amb el nostre poble, escombrarà del nostre sol Franco i Falange.

Ignacio GALLEGO.-«Com s'ha creat, com ha lluitat i lluita la J. S. U.»